

Art. 4.º Quedan derogados los artículos 12, 13 y 62 de la ley sobre el ejercicio de la jurisdicción contencioso-administrativa de 22 de Junio de 1894, en cuanto se opongan á lo dispuesto en los precedentes artículos.

Art. 5.º La reforma á que se refieren las disposiciones anteriores y las demás alteraciones que en los créditos han sido aprobadas por las Cortes para el presupuesto de 1900, empezarán á regir el 1.º de Enero próximo, con arreglo á las adjuntas plantillas de personal y á las asignaciones de material y demás gastos de la seccion 1.ª del presupuesto de los departamentos ministeriales.

A continuación publica la Gaceta las nuevas plantillas de la subsecretaría de la Presidencia, del Consejo de Estado y del Tribunal de lo Contencioso.

Reunion de obreros

Encuadradores, petaquistas y similares.

Se reunieron anoche en el Centro de Sociedades Obreras con el objeto de nombrar la junta directiva de la mencionada Sociedad.

Abierta la sesion, usó de la palabra el compañero Alvarez para dar cuenta de los trabajos realizados por la comision en dias anteriores.

Expuso asimismo, que algunos industriales imponen á sus operarios multas por la cosa más insignificante, llegando hasta el extremo de no consentir que fumen cuando aquellos se hallan trabajando.

Después de haber acerca de la conveniencia de la Asociación de los compañeros Polo, Venancio, Espinosa y Antequera, dióse lectura de una comunicacion que el Libro Pensamiento dirige á todos los obreros asociados para que contribuyan á la fundacion de colegios laicos.

Después de darse lectura al reglamento de la Sociedad, fué nombrada la junta directiva de la misma, recaeando el cargo de presidente en el compañero Herraondo.

LOS YANKEES

y la república de Liberia

Washington 30.—El secretario de Marina, Mr. Long, ha declarado que el crucero Montgomery visitará á Monrovia y Feetwon en los meses de Septiembre y Octubre de 1900, con objeto de descubrir un puerto donde establecer un depósito de carbon para los buques norteamericanos.

Esa visita no tiene relacion alguna con la guerra del Africa del Sur.

UN SUBMARINO FRANCES

París 30.—Con excelentes resultados ha hecho pruebas en alta mar el nuevo submarino francés Goublet.

No obstante el mal tiempo reinante, el Goublet ha demostrado perfectas condiciones de estabilidad, alcanzando seis millas de velocidad.

Dentro de pocos dias se celebrarán las pruebas oficiales.

Correo de Filipinas

Los pasajeros

Militares: los subtenientes D. Mateo Puchados y D. Joaquín Cortés; el oficial de oficinas militares D. Fermín Rodríguez; 15 sargentos, uno voluntario y otro voluntario; 14 cabos, un maestro armero, dos cornetas y 51 soldados.

Empleados: D. Juan González y familia, D. Mariano García, D. Manuel Montero y señora, D. David Cañal, D. Juan García Vazquez, D. Baltasar Barabeig, D. Alfonso Castelli, D. Andrés Pi, D. Joaquín Puerto, D. Venancio Constancio, D. Luis Giranier y familia, D. José de Pablo González, D. Marcos Maquiling, D. Félix Racion, D. Juan Mencheta y familia y D. Fermín Villa.

Han desembarcado además cuatro reil giosos aguaninos y algunos otros pasajeros que fueron prisioneros de los tagalos.

Cinco soldados han ingresado en el hospital, y seis han sido conducidos á las Prisiones militares.

El San Ignacio ha hecho la travesía en treinta y cinco dias, sufriendo temporales en el mar de la China y en el golfo de Lyon.

Antes de llegar á Singapur en el viaje de ida, se incendió la carbonera, durante el fuego hasta cerca de la llegada á Manila.

El pánico que es consiguiente reinó á bordo durante algunos dias, y ya pensando los viajeros en esperar al Alfonso XIII cuando el incendio quedó dominado por completo.

Prófugos y desertores

La Gaceta publica hoy una real orden del ministro de la Guerra disponiendo que los desertores cutiplan en lo sucesivo el tiempo de recargo en el cuerpo en que servían y los prófugos en el que les correspondía, como los demás individuos de su reemplazo, pudiendo unos y otros ser tambien destinados á los que el Gobierno estime oportuno, con arreglo á las necesidades del servicio.

El agua en Madrid

Volvamos á llamar la atención del digno alcalde de Madrid acerca de lo que ocurre con algunas fuentes de los antiguos visjes.

Las de la Florida, Galapagos, San Gregorio y Regueros, siguen sin correr, causando grandes molestias al vecindario, y si con motivo de las lluvias de estos dias viene turbia, como se espera, la del Lozoya, no saben los vecinos de estos populosos barrios cómo se las van á arreglar ni dónde van á encontrar agua potable.

Estos vecinos ruegan al señor alcalde dé orden para que vuelvan á correr las fuentes á que nos referimos.

Círculo Liberal

La junta directiva del Círculo Liberal celebró anoche su última sesion anual, por estar en sus funciones administrativas y para dar posesion á la comision ejecutiva nombrada por la junta general el dia 10 del corriente, compuesta de los Sres. Ariño, Puch, Raboso, Nicolí, D. Nicolás Martín y D. Juan Echevarría, que desde el 1.º de Enero han de administrar la Sociedad.

La antigua junta continuará su gestion puramente política en relacion con el comité provincial del partido, conformes á la reforma que en su reglamento hizo la junta general del Círculo.

EL VIZCONDE DE GARCIGRANDE

Ayer falleció en esta corte el Sr. D. José María Espinosa y Villapellin, vizconde de Garcigrande.

Su muerte será muy sentida por las muchas y buenas amistades que supo captarse el finado por su exquisito trato y buenas condiciones de carácter.

El cadáver ha sido conducido hoy á la estacion de las Delicias, desde donde será trasladado á Alba de Tormes, cuya Cámara Agrícola representó el difunto vizconde en el Parlamento.

Enviamos el pésame á la distinguida familia del finado.

Segundos tenientes de artillería

Como consecuencia de los exámenes de fin de año, han sido promovidos al empleo de segundos tenientes de artillería, los alumnos de tercer año D. José Dastoup Barrio, D. Fernando Toledo Gomez, D. Buenaventura Francés Moya, D. Justino Diaz Rábago, D. Angel Rebollo Casals, D. José Aramburu y Real de Agua, D. Babil Astral Sabalde, D. Manuel Parada Fustel, don Francisco Martino Lopez, D. José García Losada, D. Francisco Moreus Gomez, don Rafael Latorre Roca, D. Antonio Sogil Oilo, D. Nicasio Arpe Vaamonde y D. Saldado Aguilera Llopis.

Baile del Círculo de Bellas Artes

El dia 6 de Enero celebrará esta Sociedad un baile de máscaras en el salon Paris-Madrid (antes Fronton Central).

Desde el dia 2, de nueve á doce de la noche, podrán recogerse los billetes y localidades en la secretaría del Círculo á los precios siguientes:

Falcos, 60 pesetas; billete personal, 10, y billete de séquito, 5.

Los pedidos que no se resojan antes del miércoles á las doce de la noche, la Sociedad dispondrá de ellos.

LOS INGLESES EN EL NIGER

Privilegio abolido

Londres 30.—La London Gazette ha publicado esta noche el decreto declarando derogado el privilegio de carta de la compañía británica del Niger.

En adelante serán administrados, de consiguiente, por el Estado los vastos territorios que explotaba esa Sociedad financiera.

El conde de Benomar

Un telegrama de Roma, recibido en el ministerio de Estado, comunica que sigue su curso la pulmonía infecciosa de que se halla atacado nuestro embajador cerca del rey de Italia, señor conde de Benomar.

Ayer se celebró junta de médicos en el palacio de la embajada. Los doctores opinaron que el enfermo se encontraba mejor y que había esperanzas de vencer el mal.

EL AYUNTAMIENTO DE GRANADA

Granada 30.—Ha causado deplorable efecto en la opinion la real orden suspendiendo á 14 concejales de oposicion del Ayuntamiento de Granada, fundándose en el acuerdo que adoptaron relativo á la defensa de las clases contribuyentes.

La verdadera finalidad de la medida es restar fuerzas á las oposiciones, especialmente á los tetuanistas, para asegurar el predominio de los silvestistas, haciéndolos dueños absolutos de la administracion municipal.

ELECCION DE UN DIPUTADO

Los periódicos de El Ferrol publican una carta, que importantes personalidades del partido conservador de aquella ciudad han dirigido al Sr. Silveira, oponiéndose á la candidatura del Sr. Valescraol para diputado á Cortes por dicho distrito, pues aunque se trata de una persona dignísima, es así desconocida y no tiene ningun lazo en El Ferrol que pueda servir de pretexto para sostener su candidatura.

Añaden los firmantes de la carta que con otras circunstancias y por razon de disciplina, podría el partido conservador abordar la lucha electoral y quizá vencer las dificultades que siempre origina una candidatura sin base propia; pero en los momentos actuales sería, además de peligroso, impolítico, pues la opinion general desea un diputado que haya dado pruebas, no sólo de conocer las aspiraciones de El Ferrol, sino de su interés y amor al distrito.

Cañones Saint-Chemond

Ayer tarde fueron al campamento de Carabanchel, con objeto de presenciar las pruebas del cañon Saint-Chemond, último sistema perfeccionado, los señores ministro de la Guerra y los generales Ciriza y Cervero, acompañados de casi todos los generales jefes de seccion del ministerio de la Guerra.

Las pruebas del citado cañon empezaron á las dos, haciendo hasta veinte disparos por minuto, y obteniendo blancos á distancias enormes.

Al acto asistieron representantes de la casa francesa Saint-Chemond, inventora de este sistema de cañones, que superan en mucho, á todos los conocidos hasta el dia. El máximo de disparos es el de 27 por minuto.

Después de las tres regresaron á Madrid los expedicionarios.

El general Azcoaraga se mostró satisfecho del resultado, y según todas las probabilidades se adquirirán cañones Saint-Chemond, perfeccionados, con destino á varios regimientos de Artillería, dentro, como es natural, de las limitaciones del presupuesto.

EL PROCESO ORLEANISTA

París 30.—Ante el Senado, constituido en alto Tribunal, han continuado hoy, sin incidente, las defensas de los acusados en el proceso orleanista.

El Sr. Deroulle ha hecho la defensa del Sr. Basiliér, apoyándose en los fundamentos de las doctrinas plebiscitarias.

Terminada la defensa, el presidente levantó la sesion.—Fabra.

La República de San Marino

La pequeña é interesante República de San Marino acaba de celebrar la fiesta de su independencia, y con tal motivo merece conocerse su organizacion.

El número exacto de habitantes es de 9.535.

La autoridad suprema reside en un Consejo, compuesto de 60 miembros, y que designan con el nombre de *Consiglio principe* ó *sorano della República*.

Viente de estos consejeros son nobles, 20 pertenecen á la clase media y 20 á la artesana.

Este Consejo supremo elige de su seno 12 individuos, que forman el Consejo de los

Doce, ó sea á modo de un Senado, con las atribuciones de un Tribunal Supremo de Justicia.

El poder ejecutivo se ejerce por dos capitanes regentes, elegibles cada seis meses, y secundados por dos secretarios de Estado.

Los cargos públicos no son retribuidos. Sin embargo, á título de indemnizacion, cada uno de los regentes percibe 300 francos por los seis meses de su magistratura, y los secretarios 2.000 francos.

Todos los ciudadanos de San Marino, desde los diez y seis á los cincuenta y cinco años, están sujetos al servicio militar; pero en realidad el ejército efectivo se compone de 60 hombres.

La policia consta de ocho *carabinieri* italianos.

Los casamientos se efectúan en edad muy temprana, pues los hombres se casan á los catorce años y las mujeres á los doce.

En ese Estado modelo no existe deuda pública y las cartas circulan gratuitamente.

El pabellon sanmarinense es blanco y azul, y su leyenda dice sencillamente «Libertad».

LA "GACETA,"

Además de la reforma del Tribunal de lo Contencioso y de los decretos de personal de Hacienda, de que damos cuenta por separado, publica la de hoy las siguientes disposiciones:

Presidencia

Decidiendo, una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Leon y el juez de primera instancia de Sahgun.

—Item otra competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de Vizcaya y la Audiencia provincial de Bilbao.

Gracia y Justicia

Aprobando el pliego de condiciones para sustabar por cuatro años el suministro de agua al penal de Chinchilla.

—Disponiendo, como regla de general observancia, que para el mejor cumplimiento de lo dispuesto en los artículos 11 del reglamento general del Notariado y 13 del real decreto de 20 de Enero de 1881, cada opositor deberá contestar, en el plazo máximo de hora y media, á los doce puntos que, conforme á los expresados preceptos, ha de sacar á la suelta para la actuacion del ejercicio teórico.

Guerra

Nombrando consejero del Consejo Supremo de Guerra y Marina al contralmirante de la Armada D. Ricardo Fernandez y Gutierrez de Cella.

—Dictando reglas para la tramitacion de instancias en súplica de revision de sentencias.

—Item disposiciones acerca del servicio de los prófugos y desertores, de que damos cuenta por separado.

Hacienda

Dictando disposiciones relativas á la aplicacion del timbre del Estado á las actuaciones judiciales.

Gobernacion

Real orden relativa á la suspension de varios concejales.

Noticias teatrales

Español

Se representó anoche, por primera vez en la temporada, el drama de D. Leopoldo Cano, *La Pasionaria*, que fué, en la época de su estreno, uno de los mejores éxitos teatrales.

La interpretacion que obtuvo anoche *La Pasionaria*, nada dejó que desear. La señora Argüelles, encargada de la parte de Petriña, supo dar vida al personaje y logró conmovier al auditorio en los principales pasajes del drama.

Wenceslao Bueno, á cuyo cargo estaba el papel de Marcial, contribuyó al buen éxito en la medida de sus fuerzas, como los demás actores, á quienes el público tributó aplausos en diferentes ocasiones.

Lara

El lunes, festividad de la Circuncision del Señor, se verificará una escogida funcion de tarde, poniendo en escena la graciosa comedia en tres actos *Los ganos del Capitulo*, y el pasillo nuevo *La sala de armas*. Se despachan billetes en contaduría.

Princesa

La empresa de este teatro, teniendo en cuenta que lleva dadas ya diez representaciones de *La duquesa de la Vailliere* si abona de lunes, ha dispuesto poner en escena la noche de mañana las muy aplaudidas obras *El voluntario* y *Las bodas de Camacho*, reanudándose la representacion de aquella pasado mañana mártis.

Maria Guerrero en México

Un cablegrama recibido ayer en Madrid da la noticia de haber debutado ya en México la compañía dramática de Maria Guerrero.

La primera representacion fué una verdadera solemnidad. El teatro estuvo lleno de público distinguido, que hizo entusiastas ovaciones á aquellos notables artistas, y muy especialmente á Maria Guerrero.

La temporada promete ser brillantísima. Las cinco primeras obras anunciadas son *La niña boba*, *Tierra baja*, *El desdén en el desierto*, *El estigma* y *El vergonzoso en Palacio*.

AL MENUDEO

Champagne Godonnia. — Repumoso. — Cremanté. — Extra. — Dry. — Agente, Chiholla, 3, entrecuero.

Vapores-correos Barcelona 30.—Ha fundado en este puerto, procedente de Manila, el vapor correo San Ignacio, de la Compañía Trasatlántica.

Singapore 30.—Hoy sábado ha salido de este puerto para Manila el vapor correo Alicante, de la Compañía Trasatlántica.

Pobres socorridos En el Asilo de Huérfanos del Sagrado Corazon de Jesús, calle de Claudio Coello, fueron socorridas ayer 1.514 personas.

Max Regis Acompañado de algunos amigos, se encuentra en Alicante el célebre agitador antisermita Max Regis.

Defuncion Después de penosa enfermedad, ha fallecido en la isla de San Fernando el general de marina D. Vicente Gonzalez Lima.

El Obispo de Nueva-Caceres Ha salido para Valladolid, donde permanecerá una temporada, el ilustrado agustiniense D. Fr. Arsenio Campo y Monasterio, Obispo de Nueva-Caceres. Residirá en el Colegio de Misioneros de la Orden que él rigió mucho tiempo, como defensor y procurador general.

Longevidad

Ha fallecido en Manresa doña Lucia Ribero y Costa, que habia nacido á fines del siglo pasado, conservando hasta el último momento de su vida la lucidez de sus facultades mentales.

Las precedencias españolas en Grecia

Nuestro cónsul en Pera (Gracia), ampliando un telegrama anterior, dice con fecha de ayer que en aquel puerto no se consideran súbicas las precedencias de España, sometiéndolas únicamente desde el dia 1.º á rigurosos reconocimientos.

D. Alfonso Ramirez

Ha fallecido en esta corte el Sr. D. Alfonso Ramirez y Marin, hijo de los marqueses de Encineros é hijo político de la marquesa viuda de Torralguna. El finado era persona justamente apreciada en Extremadura y Madrid, por las bellas prendas personales que le adornaban.

Cinco casas incendiadas

Segun comunica el gobernador de Burgos, ayer se declaró un violento incendio en Alarcia, pueblo de aquella provincia.

En pocos momentos fueron destruidas cinco casas y cuatro pajares.

No ocurrieron desgracias personales. Segun resulta de la informacion precisa, el incendio fué casual.

Ladron capturado

Comunica el gobernador de Jaen que en Alcaudete ha detenido la Guardia civil á José Serrano, de Valenzuela (Córdoba), el cual formaba parte de la partida de malhechores que hace algun tiempo merodea por aquellos contornos.

El detenido á sido puesto á disposicion del juez militar.

Doña Dolores Sala de Segui

Ha fallecido en Madrid la respetable señora doña Dolores Sala y Papell, madre del diputado á Cortes D. Julio Segui.

A su entierro, verificado ayer, asistió numeroso acompañamiento, del que formaban parte muchos amigos políticos y particulares y compañeros de armas del Sr. Segui.

Desgracia

En la villa de Olivares (Sevilla) ha ocurrido una lamentable desgracia.

Antonio Cetan Villar se cayó á un pozo, y cuando lo sacaron era cadáver.

Hundimiento

Segun dicen de Ventosa de la Cuesta (Avila) en las primeras horas de la madrugada se hundió la torre de la iglesia, cayendo sobre el cuerpo principal de la misma y causando desperfectos de tal naturaleza, que corre peligro inminente de ruina.

La hora del suceso impidió que ocurrieran desgracias en el templo.

El general Despujols

Se ha autorizado al teniente general don Eugenio Despujols y Dussay, conde de Caspe, para que fije su residencia en esta corte en situacion de cuartel.

Las farmacias militares

Reina gran disgusto entre los farmacéuticos porque en lugar de reglamentarse la expedicion de medicamentos en las farmacias militares, como pidieron aquellos en su Asamblea, lo que se ha hecho ha sido disponer el cambio de las tarjetas origen de los abusos que se cometen por otras que solo se añaden á las suprimidas en la fecha del nuevo año.

Ha decir, que no se ha hecho nada, y que los abusos continúan á despecho de la justicia y de la ley.

Las amas de ora

En la tarde de ayer el presidente de la Diputacion provincial visitó al gobernador para rogarle que interponga su autoridad á fin de cortar los abusos que cometen las agencias establecidas en las inmediaciones de la Inclusa, y que son causa de que al benéfico establecimiento no acudan las necesarias amas de ora.

Arrollado por un tren

Dicen de Guenca, que un hombre, cerca de la estacion de Huesca, tuvo la desgracia de ser arrollado por un tren.

El infeliz murió al cabo de algun tiempo.

Productos españoles

La seccion de industria y comercio de la Cámara de Comercio de Barcelona ha acordado apoyar el pensamiento relativo á la exposicion de productos españoles en Buenos-Aires.

En favor de los reparados

El Fomento de la Produccion de Barcelona ha abierto una suscripcion para socorrer á los reparados próximo á llegar de Filipinas.

La encabaza el presidente, Sr. Rusñol

En el palacio arzobispal de Granada se ha celebrado una reunion, á la que ha asistido numerosa concurrencia.

En ella el Prelado expuso su pensamiento de erigir en el alto de Sierra Nevada una cruz gigantesca, simbolo de la fé religiosa del pueblo español.

La idea fué acogida con entusiasmo, y se espera que la presten apoyo la Reina, la nobleza y la generosidad de los católicos españoles.

EDICION DE LA NOCHE

La peste bubónica

Oporto 30 (recibido el 31).—Hoy ha ocurrido un caso de peste bubónica en esta ciudad.

Mañana saldrá del hospital el médico señor Rego, completamente restablecido de dicha enfermedad.—Fabra.

El general Daigado en Barcelona

Barcelona 31 (12 11 tarde). Ha llegado el general Daigado.

Le recibieron en la estacion el alcalde, el delegado de Hacienda y los generales Garza Navarro, Piá, Soler, Gamarrá, Salas, Fontasaré, Milá y Denis.

Se ha comentado la ausencia del general Despujols, del gobernador civil y otras autoridades.

El nuevo capitán general se ha posesionado del mando en seguida, oyendo después misa en la iglesia de la Merced, acompañado del general Despujols.—Mencheta.

Barcelona 31 (12 25 t). So ha reunido en el salon del Trono de la Capitanía general los jefes y oficiales de la guarnicion.

El general Despujols pronunció algunas palabras elogjando al ejército de Cataluña, cuyas altas cualidades ha tenido ocasion de apreciar durante los cuatro años que ha ejercido el mando. Tambien tributó elogios al general Daigado.

Para la realizacion del pensamiento que ha constituido una junta ejecutiva, formada por el Arzobispo, el Dean Sr. Rodriguez Acosta, conde de Antillas, Seco de Lucena, Molina, Zayas, Barrada y Fernandez Moserrat.

Hundimiento.—Un hombre muerto. Dicen de Bilbao que á causa del hundimiento se han desplomado varios tableros de la nueva fábrica platería en construcion.

Cerca de la playa de Santurce ha sido hallado el cadáver de un hombre muerto al parecer, de frio.

Eleccion de un diputado provincial. El domingo próximo, 7 de Enero, se verificará en Madrid la eleccion de un diputado provincial por el distrito Universidad. Hoy ha sido la eleccion de compromisorios.

Fuga amorosa

En los periódicos vemos que el viernes fué fugado del hogar paterno una jóven, que como es de rigor, es linda y de buena presencia.

Siempre que se escapa alguna muchacha de su casa, se dice lo propio.

Partecese la jóven á una distinguida familia que goza de muy buena posicion social.

El raptor hacia un mes que sostenia relaciones amorosas con la fugada.

La posicion social del novio es bastante modesta.

Parece que en el asunto entenderán los tribunales, y por de pronto, la jóven ha entrado en el convento de Adoratrices.

De regreso

Han regresado de París D. Francisco Fernandez Bethancourt, que acompañaba dicha capital á la marquesa viuda de Tabella, y el Sr. Lopez Muñoz.

Premio á escritores españoles

El Liberal abre un concurso durante tres meses de Enero de 1900 para premios de Cuentos de autores españoles.

Los cuentos han de ser inéditos y su extension no podrá exceder de tres columnas de dicho periódico.

Los premios serán dos: uno de 500 pesetas y otro de 250.

El plazo para escribir los cuentos termina el 2.º de Enero.

Madame Ratazzi

El miércoles próximo obsequiará á sus amigos en Foros, con un banquete, Madame Ratazzi.

ria y del príncipe de Gales é individuo de numerosas sociedades científicas inglesas y extranjeras. La bibliografía médica debe al Sr. Paget gran número de trabajos, muchos de ellos traducidos á diferentes idiomas.

LA PLAZA DE LADYSMITH

Londres 31.—La única noticia de algún interés del teatro de la guerra, recibida esta mañana, es un telegrama fechado ayer en el campamento de Chieveley.

Dice que un indígena llegado allí, refiere que antes del general White realizó con éxito una salida, apoderándose de la bayoneta de una posición de los boers donde se mantenía.

Añade el telegrama que desde ayer por la mañana ha cesado el fuego de cañón por parte de los sitiadores de Ladysmith.

No hay noticia alguna oficial procedente de esta plaza que confirme la versión de dicho indígena.—Fabra.

Incendio

París 30 (recibido el 31).—Telegrafían de Berlín que un incendio formidable destruyó por completo las principales galerías de la fábrica de máquinas de Hoppe. Añade que tres bomberos resultaron heridos al tratar de extinguir el fuego.

Sentencia absolutoria

En la causa seguida en el distrito militar de Castilla la Nueva contra el teniente coronel de infantería D. Fernando Bibiano Lopez y otros, por el delito de desfalco supuesto, ha dictado sentencia el Consejo Supremo de la Guerra, por la cual, aprobando la del Consejo de guerra de oficiales generales, se les absuelve libremente por haberse demostrado su completa inocencia.

Vacante

La Gaceta publica hoy un aviso del Ayuntamiento de Cádiz anunciando la vacante de arquitecto municipal de dicha población.

Los solicitantes han de reunir las condiciones que expresa.

El nombramiento del cargo se hará pasado los treinta días.

Las solicitudes para tomar parte en el concurso serán admitidas en la secretaría del Ayuntamiento hasta las cinco de la tarde del día en que termine el plazo señalado.

Vapores-correos

Santiago 30.—Salíó para Aduén el jueves 28 del corriente el vapor Leon XIII, de la Compañía Transatlántica.

Hoy ha salido de ésta, con rumbo á Puerto-Rico, el vapor Monserrat, de la Compañía Transatlántica.

Círculo conservador

Se ha verificado esta tarde junta general para la renovación de cargos. Han concurrido pocos socios.

Balance del Día

Después de la lluvia persistentes y copiosa de las últimas cuarenta y ocho horas, es de esperar que no se quejarán los agricultores.

De todos modos el suceso es importante; pues á la vez que la lluvia favorece los campos, hace un gran bien á la salud pública.

El Correo Español, órgano de don Carlos, publica anoche un artículo en que censura y se burla del nuevo Nuncio de Su Santidad en España, con motivo del discurso que leyó al entregar sus credenciales á su majestad la Reina.

Mañana, 1.º de Enero, entrará en

vigor en Alemania el nuevo Código civil, que ha venido á reemplazar los Códigos particulares de cada Estado. Al lado de los tres grandes grupos sometidos al derecho general alemán, al derecho prusiano y al Código civil francés, que imperaba en los Estados rhenanos, existían todavía multitud de territorios con leyes jurídicas propias, de manera que pudo darse el caso de que una propiedad rural perteneciese por mitad á dos jurisdicciones diferentes. El nuevo Código ha puesto fin á tal estado de cosas, creando un mismo derecho civil para toda Alemania. El derecho penal fué unificado poco después de la creación del Imperio.

En Suiza subsiste también un gran movimiento favorable á la unidad del derecho, y se cree que ocurrirá al cabo, en la República helvética, lo que ha ocurrido en Alemania.

Continúa la prensa extranjera prestando atención especial á la publicación del Lokal-Anzeiger de Berlín respecto al reparto de las colonias portuguesas entre Alemania é Inglaterra, de que hablamos en primera plana.

Según el corresponsal berlinés del New York Herald, lo publicado es el borrador del tratado sometido por Mr. Chamberlain á la aprobación del Emperador en la reciente visita de éste á la reina Victoria, pero falta por conocer la segunda parte, en la que debe haber compensaciones para Rusia y Francia, pues de otro modo el tratado sería de imposible realización.

El Daily News considera que la desautorización de la prensa oficiosa tiene fundamento, pero solo en el sentido de que el texto publicado es incompleto. Las omisiones respecto al destino ulterior de las colonias del Sudoeste de Africa, que es lo que más interesa á los alemanes, demuestra, según el corresponsal inglés, que el que ha proporcionado los datos al Lokal Anzeiger es contrario al tratado y ha querido dar la voz de alerta á la opinión.

En análogo sentido se expresa también el corresponsal en Berlín del Daily Chronicle, el cual afirma que la impresión general es que en lo publicado hay mucho de verdad, y que para paliar el disgusto que produciría la cesión de Delagoa á Inglaterra, sería necesario que Alemania recibiera grandes compensaciones.

La opinión en Berlín considera que el tratado, caso de existir, sería muy perjudicial para Alemania.

El Consejo de ministros se ha reunido esta tarde á las cinco y media en la Presidencia, para ocuparse—según ayer dijimos—del Tratado de paz y amistad con los Estados-Unidos; de las próximas tareas parlamentarias,

rias, y del despacho de algunos expedientes.

Después de la cura el pago. Es cosa cómoda para todos y segura á los enfermos la tan anhelada salud. Para más detalles léase en 4.ª página Milagrosa Inyección ó Conflictos anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COSTANZI.

Charada

Un médico conocido discutíó conmigo há un mes de un asunto, y desde entonces no me primera dos tres.

El caso es que el tal asunto sobre el que ambos discutimos, fué, en verdad, una tontuna, y en un punto convinimos. Una llamada una quinta, mujer de poca instrucción, fué á visitar á una todo por curarse una afección. Porque le dije al galeno le ha tres cuatro resultado, á pesar de ser amigo; se puso muy enfadado; y eso que sabe de sebra, que le dije antes de ahora, que una un dos tres cuatro cinco es solo una embaucadora.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ. (La solución mañana.)

SOLUCION Á LA CHARADA ANTERIOR: SE CA NO

—¿Sabe Vd. darme razon de D. Antonio Garcia? —¿En qué calle vive? —No sé; solo recuerdo que es una calle que tiene casas muy altas, tres tabernas y cinco faroles de gas.

—Papá, ¿qué es crónica? —La relacion de lo que pasa al día. —Entonces, ¿por qué la tos del abuelito, que es crónica, no pasa nunca?

Cultos

Santo de mañana.—LA CIRCUNCISION DEL SEÑOR, San Fulgencio, San Basilio y San Justino, Obispos, y Santa Martina, virgen y mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde se celebrará fiesta al Niño Jesús: por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Pinilla, y por la tarde termina el octavario y será orador el Sr. Franco.

En la Catedral misa conventual á las nueve y media.

En la Encarnación misa mayor á las diez.

En las parroquias misa mayor á las diez con explicación del Evangelio.

En la Capilla Real misa mayor á las once.

En la parroquia de San Andrés continúa un solemne triduo que la Archicofradía de Nuestra Señora del Pilar y clero de dicho templo celebran en conmemoración de la visita de la Virgen en carne mortal á Zaragoza. A las diez habrá misa mayor cantada á Pastoreta, y al anochecer se rezará el rosario, después el triduo, villancicos, letanía y Salve á Nuestra Señora. En este día se bendecirá á los niños que presenten los fieles.

En la iglesia Pontificia misa solemne á las diez, y por la tarde termina la novena al Niño Jesús, predicando á las cinco el padre Bordagaray.

En el Sagrado Corazon y San Francisco de Borja misa solemne á las diez en la que será orador el P. Garzon, y por la tarde termina la novena al Niño Jesús, predicando an P. Jesuita.

En el Cristo de la Salud sigue, predicando el P. Gil.

En la parroquia del Carmen misa solemne á las diez, y por la tarde ejercicios en los que predicará el Sr. Manzanedo.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Almudena en Santa María, la

Blanca en San Sebastian ó la del Consuelo en San Luis.

Funciones para mañana

TEATRO REAL.—Por la noche no hay función. A las 3 1/2 de la tarde.—Rigoletto.

ESPAÑOL.—A las 8 1/2.—Juan José.—Perez y Quiróns. A las 4 1/2.—La pasionaria.—Los intrusos.

COMEDIA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—Serpentina.—Los besugos. A las 4 1/2.—El director general.—Los besugos.

PRINCESA.—Dia de moda.—A las 8 1/2.—El voluntario.—Las bodas de Camacho. A las 4 1/2.—La duquesa de la Valliere.

PARISH.—75 de abono.—T. impar.—A las 9.—22.º dia de moda (11.º de lunes).—La Cara de Dios.

ZARZUELA.—A las 8 1/2.—El belén del abuelito.—A las 9 3/4.—La Cariñosa.—Damas provençales.—A las 11.—El traje de luces.—A las 12.—Gigantes y cabezudos.—Damas provençales.

LARA.—A las 8 1/2.—La musa del juicio.—A las 9 1/2.—La sala de armas.—A las 10 1/2.—El ditivo universal.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

A las 4 1/2.—La guardia amarilla.—Gigantes y cabezudos.—El belén del abuelito.

A las 9 1/2.—La sala de armas.—A las 10 1/2.—El ditivo universal.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Table with columns: ACTIVO, PASIVO, 30 Dbre. 1899, 23 Dbre. 1899. Rows include Oro, Plata, Corresponsales en el extranjero, Descuentos, Préstamos, Efectos á cobrar en el día, Acciones de la Compañía Arrendataria de Tabacos, Otros valores en cartera, Deuda amortizable á 4 por 100, Deuda amortizable á 4 por 100, ley de 14 de Julio de 1891, Obligaciones del Tesoro, emisión de 30 de Junio de 1898, Bronce por cuenta de la Hacienda pública, Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua, Operaciones en el extranjero por cuenta del Tesoro público, Anticipo al Tesoro público, ley de 14 de Julio de 1891, Bienes inmuebles, Diversas cuentas, Capital del Banco, Fondo de reserva, Ganancias y pérdidas, Billetes en circulación, Cuentas corrientes, Depósitos en efectivo, Dividendos, intereses y otras obligaciones á pagar, Reservas de contribuciones, Reservas de Aduanas, Cuenta corriente de efectivo del Tesoro público, Tesoro público: por pago de intereses de la Deuda perpétua, Tesoro público: pago de intereses y amortización de obligaciones sobre Aduanas, Créditos concedidos sobre efectos públicos.

luz, todo lo cual era muy á propósito para aquella operación.

Marché solo, atravesó el pueblo arruinado, el cementerio y los jardines, de los cuales habían sido desemboscados por la mañana los árabes, y obligados á guarecerse en la ciudad. Siguió su camino hasta que, viendo á la sombra hacerse cada vez más densa, á causa de la masa uniforme que se elevaba delante de él, y que no era otra cosa que la fortaleza, echó á andar á gatas para sondear el terreno paso á paso.

En el momento en que por medio del tacho conoció que el declive era más rápido, cosa que le hizo creer que el foso estaba sin revestir, fué visto por un centinela, cuyos ojos ó se hallaban habituados á las tinieblas ó tenían la facultad de los de ciertos animales, y aun de ciertos hombres, que ven claramente en el rigor de la noche.

El grito de «¿Quién vive?» resonó en el espacio.

Sanson no respondió.

El mismo grito resonó por segunda, y aun por tercera vez, y un tiro de fusil le siguió, y una bala atravesó la mano extendida del jefe de la brigada de Ingenieros.

A pesar del atroz dolor que sintió, no profirió ni un solo ¡ay! Se retiró casi arrastrándose por el suelo, y creyendo haber estudiado suficientemente el foso, fué á dar cuenta de su reconocimiento á Bonaparte.

A la mañana siguiente dió comienzo la zanja de circunvalacion. Para ella se aprovecharon los jardines, la antigua Tolesmaida, cuya historia contaremos, como hemos referido la de Jaffa; el acueducto que atravesaba el glacis, dando á aquella zanja sola-

mente tres pies de profundidad, por ignorar que, para desgracia del ejército francés, habían ido dos hombres á reforzar á Djezzar el Pachá.

Al ver aquella zanja el gigante Kleber, se encogió de hombros y dijo á Bonaparte:

—¡Vaya una magnífica zanja, general! Apenas me llega á la rodilla.

El 23 de Marzo, Sidney Smith se apoderó de los dos buques que llevaban á Bonaparte la artillería de grueso calibre y provisiones de guerra y boca al ejército en general.

Sin poderse oponer á ello, desde lo alto de la colina, Bonaparte, todo su Estado Mayor y gran número de soldados y oficiales, presenciaron el apresamiento de los dos buques y sufrieron la dolorosa posición de verse atacados con sus propias armas.

El 25 se batió en brecha la plaza y se presentó el asalto; pero no se pudo llevar á cabo á causa de una segunda contra escarpa y de un feso.

El 26, los sitiados, á cuya cabeza marchaba Djezzar, intentaron una salida para destruir las obras comenzadas; pero cargados á la bayoneta, bien pronto se vieron en la precisión de guarecerse nuevamente en los muros de la plaza.

A pesar de que las baterías francesas solo se hallaban provistas de cuatro piezas de á 12, de ocho piezas de á 8 y de cuatro obuses, el 28 aquella débil artillería comenzó el fuego desde el sitio en que se hallaba oculta, y batió en brecha la torre, contra la cual se dirigía el principal ataque.

Sin embargo de ser de un calibre muy superior al de los franceses, los cañones de Djezzar fueron desmontados por los de aquellos, y á las tres de la tarde la torre presentaba una brecha satisfactoria.

«Luego, cuando hubo sabido la fatal nueva, se arrodilló y exclamó cruzando entrambas manos:

—«Os doy gracias, Dios mío, por haberme prestado á mi madre mientras plugo á vuestra voluntad, y por habéroslo hoy llevado junto á vos, porque en ello veo el cumplimiento de vuestro deseo. Verdad es que yo la amaba sobre todas las criaturas, porque ella lo merecía; pero puesto que vos me la habéis quitado, ¡que vuestro nombre sea bendito eternamente!» Los trabajos de San Luis fueron destruidos en 1268 por el pachá de Egipto, Bibas, quien arrasó la ciudadela y envió al Cairo, para construir una mezquita, los mármoles y maderas preciosas que encontré en Jaffa.

Por último, en el tiempo en que Moncongs visitó la Palestina, sólo encontró en Jaffa un castillo y tres cavernas vaciadas en la roca.

Ya hemos dicho en qué estado la encontró Bonaparte, y en qué estado la dejó á su salida.

Todavía volveremos una vez más por esta ciudad que para Bonaparte no fué ni Jaffa la Bella, ni Joppe la Altanera, sino Jaffa la Fatal.

V

Sidney Smith

El 18 de Marzo, al rayar el día, Bonaparte, acompañado solamente de Roland de Montrebel, del cheique de Aher y del conde de Mailly, á quien no había podido consolar de la muerte de su hermano, mientras que el ejército atravesaba el pequeño río de Kardanea por un puente construido durante la noche, Bonaparte trataba á lo alto de una colina situada á millioesas, próximamente, de la ciudad que acababa de sitiar.

Desde lo alto de aquella colina abarcó todo el paisaje y pudo ver, no solamente los dos buques ingleses, el Tigre y el Theseo, balanceándose sobre el mar, sino á las tropas del Pachá ocupando los jardines que rodean la ciudad.

—¡Que arrojen inmediatamente á toda esa canalla que hay emboscada en los jardines, y que la obliguen á entrar en la plaza!

Como no se dirigió á ninguno en particular, los tres jóvenes partieron á la par, dirigiendo sus caballos todos tres á un mismo sitio. Pero bien pronto se oyó la voz estridente de Bonaparte, que gritaba:

—¡Roland! ¡Cheique de Aher!

Los dos jóvenes, al escuchar sus nombres, detuvieron sus caballos y volvieron á ocupar sus puestos al lado del general en jefe.

En cuanto á Mailly, continuó su camino con una centena de tiradores, otra de granaderos y otra de cazadores, y poniendo su caballo al galope, cargó, marchando él á su cabeza.

Bonaparte tenía una gran confianza en los augurios de guerra. Hé aquí la razón por qué en el primer encuentro con los beduinos le fué tan sensible la vacilación de Croisier y le reprochó con tal acritud.

Desde la prominencia en que se hallaba podía ver con su anteojo que era excelente todo el movimiento de las tropas. Desde ella vió á Eugenio de Beauharnais y á Croisier, que no se habían atrevido á hablarle desde lo ocurrido en Jaffa, tomar al primero el mando de los granaderos, mientras que Mailly, lleno de deferencia hacia sus compañeros, se ponía á la cabeza de los cazadores.

Si el general en jefe deseaba que el

Pasta Pectoral del Dr. F. BORRELL

PASTILLAS MORELLÓ

Treinta y cuatro años de éxitos son la prueba de la superioridad de esta pasta, cuya composición está aislada por completo del opio y sus preparatorios; no puede producir los peligrosos resultados de otros pectorales; eficazísima contra las afecciones del pecho, como catarros, asma, bronquitis, resfriados y toda clase de tos, por rebelde y crónica que sea. Un detallado prospecto de la manera de usar esta pasta, la más agradable y barata. Exíjase la firma y rubrica del Dr. BORRELL. Precio: 1'25 pesetas caja en España. Único punto de venta en Madrid: farmacia de Borrell Hermanos, Puerta del Sol, 5, y principales farmacias.

obran por inhalación impregnando el aparato respiratorio, los vapores antisépticos, anticatarrales y antiasmáticos que desprenden á medida que van disolviéndose en la boca. Curan los Resfriados, Tos, Bronquitis, Asma, Dengue, Catarros, Ronquera, Abscesos pulmonares, etc. Evitar los efectos nocivos del aire frío. Farmacias Madariaga, Coipel, Borrell, Busto, etc., y en la del autor, BARCELONA.

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran de neurastenia, clorosis, inapetencia, debilidad general, perturbaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas, recobrarán la salud perdida con el uso del maravilloso medicamento Fosfo-Gluc-Kola-Domenech que recomendarán los médicos más eminentes.—El Dr. B. Domenech, calle Baja de San Pedro, 72, Barcelona. REMITE GRATIS una muestra de dicho preparado en elegante caja metálica, á quien se lo pida, junto con un librito de certificaciones autógrafas. Véndese en Madrid, Dr. Gayoso, Arenal, 2.—Depósito, Martín y C., Tetuan, 3.



MILAGROSA INYECCION

CONFITES ANTIVENÉREOS Y ROOS ANTISIFILITICOS—COSTANZI

A. Salvati Costanzi

Diputación, 485, Barcelona

En Madrid en las farmacias de Garcera, S. Castillo, Principe, 13; F. Gayoso, Arenal, 2; Ramos, Coipel, Barquillo, 1 y en la del Globo y droguería José Hernandez, Jacometrezo, 60.

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios COSTANZI, que han curado miles de enfermos de VENEREO y SIFILIS aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!
Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los «extrémities uretrales» (estrechez) que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosísimas sondas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la «purgación» reciente y en 5 ó 6 días la crónica ó gota militar. Inmejorable para las «ulceras y flujo blanco» de las mujeres, «carencias» y «catarros» de la vejiga, «escorrazos uretrales» y especialmente la «sifilis» de orina, y demás infecciones gónico-uritarias y cálculos, retenciones de orina, aunque sea hereditaria. Para la curación de la «sifilis» pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los depurativos antisifilíticos que se han dado hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene «cloruro de Potasio» ni sustancia «mercurial» tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido son causa de impotencia viril, de la caída del cabello, caída de los dientes, etc. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor, CALLE DIPUTACION, 485, BARCELONA. Precio de la INYECCION COSTANZI, pesetas 4. Precio de los Confites antivenéreos para pesetas 1'00. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias.
En Madrid en las farmacias de Garcera, S. Castillo, Principe, 13; F. Gayoso, Arenal, 2; Ramos, Coipel, Barquillo, 1 y en la del Globo y droguería José Hernandez, Jacometrezo, 60.

Pólizas por acumulación

El sistema de acumulación de dividendos, ó de dividendos diferidos, iniciado por La Equitativa, y en una ú otra forma seguido después por otras varias Compañías, ha resuelto un problema trascendental en el seguro de vida: conciliar el interés del asegurado y de los herederos ó beneficiarios, asimilando el seguro de vida entera á las pólizas totales ó seguro mixto, y permitiendo la liquidación en vida del asegurado al término de un plazo dado.

Pólizas á tarifa de vida entera con acumulación de beneficios por 15 años liquidadas y pagadas en 1898

Al término de los 15 años los tenedores de las pólizas han podido liquidarlas optando por una de las formas y resultados siguientes:

- 1.º Rescisión total de la póliza percibiendo en efectivo la suma de la Reserva y beneficios acumulados.
- 2.º Sustitución de la póliza original por otra liberada, sin pago de nuevas primas, mediante nuevo reconocimiento.
- 3.º Cobro de los beneficios acumulados en efectivo y continuación del seguro original á igual tarifa, pero reducida por los futuros dividendos anuales.

Por las sumas siguientes según las formas de liquidación:

NÚMERO de las pólizas	EDAD al asegurarse	SUMA solicitada á muerte	RESIDENCIA del asegurado	TOTAL de primas pagadas	LIQUIDACIONES		
					1.º	2.º	3.º
255.389	30 años	\$ 5.000	Vigo.	1.897'50	1.514'10	3.657'00	682'35
256.111	33 »	5.000	Barcelona.	2.264'29	1.990'85	3.875'00	781'00
257.782	42 »	10.000	Idem.	5.058'00	4.492'30	8.140'00	1.780'70
258.464	51 »	10.000	Jerez.	7.410'00	6.542'70	9.780'00	2.895'00
259.563	46 »	5.000	Sevilla.	2.968'50	2.643'75	4.375'00	1.083'65
260.087	36 »	5.000	Idem.	2.043'75	1.766'95	3.695'00	696'20
263.384	37 »	10.000	Idem.	4.225'50	3.676'50	7.500'00	1.441'80
265.781	39 »	10.000	Madrid.	4.528'50	3.946'70	7.680'00	1.527'00
264.021	37 »	4.000	Córdoba.	1.690'20	1.470'60	3.000'00	578'72
264.851	30 »	10.000	Barcelona.	3.405'00	2.795'40	6.750'00	1.131'70

Las precedentes liquidaciones de pólizas, efectivamente pagadas en 1898, son de seguros de vida, á la tarifa más económica de vida entera. Las pólizas de vida á pagos temporales, ofrecen en liquidación resultados todavía más satisfactorios; y las pólizas totales de La Equitativa á 15 años de acumulación rinden en liquidación, además del capital asegurado pingües beneficios.
Todo, además de la protección que dichas pólizas han dispensado para el caso de fallecimiento durante el plazo de acumulación.

Sucursal Española de LA EQUITATIVA EN EL PALACIO DE SU PROPIEDAD MADRID

SOCIEDAD UNION ESPAÑOLA DE EXPLOSIVOS

Arrendataria de la fabricación y venta exclusiva de pólvoras y otras materias explosivas

DIRECCIONES
Postal: Plaza de la Independencia, 2
Telegráficas Explosivos. MADRID
Teléfono: Número 398.

DEPILATORIO VENUS

NO MAS VELLO NI PELOS MAL COLOCADOS

Desaparición instantánea, sin molestia ni dolor, del vello ó pelos, por el **Depilatorio Venus**, el cual ha sido analizado por eminentes químicos, quienes certifican que su uso, á más de ser completamente inofensivo, preserva de los granos, manchas y demás enfermedades comunes á la piel; así como varios señores médicos que han estado al cuidado de su aplicación, en distintos casos, atestiguan sus inmejorables resultados.

Preparado por la casa: **J. LL. PRUNÉS.**
Despacho: PINO, 10, Barcelona.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en sellos ú otra forma de fácil cobro.

CARRERA DE DERECHO

Se licencian en tres años, honorarios, 10 pías. asignatura, empezando el mes de Enero próximo; se garantiza el resultado. **Augusto del Cacho**, abogado en ejercicio. Infantas, 5, 2.º

MANTAS Y COLCHAS

desde 4 reales á 400. Mantas de viaje y de pechera para caballos desde 16 rs. **DESENCAÑO, 26, almacen.**

PREPARACION MILITAR

La Academia **Lealle** se ha trasladado **PONTEJOS, 1**. Fundada hace TRECE años ha ingresado en las del Ejército 246 alumnos. No se prepara para otras carreras.

TEJIDO APLICADO Á PAVIMENTOS, Y OTROS USOS

entramados, tabiques, biombos, persianas, mamparas

Por el procedimiento de los Sres. Victor y Gustave Felley, con Privilegio de invención en España, bajo el núm. 10.451, del 2 de Enero de 1905.

Se reciben órdenes en:
Madrid—Calle de Recoletos, 12, pral.—Madrid

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO DE HOGG

Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados, es natural y absolutamente puro; no pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las enfermedades del pecho, tisis, bronquitis, congestiones, tos crónica, dolores de los riñones, etc.
Desmenujar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disipar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro natural, conserva un buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.
Esgrir el nombre de HOGG y además la certificación de M. Lesueur, jefe de los trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.
Advertencia.—Exíjase en el rótulo el sello del gobierno francés.

Servicios de la Compañía Trasatlántica DE BARCELONA

A partir del mes de Noviembre han quedado organizados en la siguiente forma:
Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.
Una expedición mensual á Centro América.
Una expedición mensual al Rio de la Plata.
Una expedición mensual al Brasil con prolongación al Pacífico.
Trece expediciones anuales á Filipinas.
Una expedición mensual á Canarias.
Seis expediciones anuales á Fernando Poo.
156 expediciones anuales entre Cádiz y Tanger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.
Para fechas y escalas se anunciarán oportunamente.
Para más informes, acúdate á los Agentes de la Compañía.

SE ALQUILAN DOS elegantes pisos amueblados. Para informes, Jorge Juan 8, 1.º izq. De 2 á 3

Casa Hermann-Lachepelle
J. BOULET Y C.ª
91, 93, Rue Bolnoid, á Paris
Cruz de la Legión de Honor, 1888
Dos Medallas de Oro y miembro del Jurado en la Exposición de Barcelona, 1888. Cuatro Medallas de Oro en la Exposición Universal, Paris 1889.
APARATOS CONTINUOS
para la fabricación de bebidas gaseosas, SODA WATER—Vinos espumosos. Únicos plásticos interiores. Únicos produciendo bebidas azúcares y agradables, SIFONES de las formas y colores muy sencillos y sólidos.

ABONO ANIMAL

Recomendamos á los señores agricultores este abono animal, el cual está dando resultados muy prácticos para toda clase de cultivos.
Estos abonos se pueden emplear en todos los terrenos, porque su composición no contiene ninguna substancia que pueda perjudicarlos, pudiendo ofrecer á los señores agricultores precios ventajosos, siempre bajo garantía de su análisis.—Remitimos precios é instrucciones á quien los pida.

REPRESENTACION EN MADRID
Juan J. Serrano y comp.ª
RUIZ, 26, PRAL

SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE España OFICINAS Alcala, 6 y 8

PROFESOR

Se ofrece para dar lecciones de Ciencias y Letras, á domicilio ó en su casa. Honorarios módicos.—**Argensola, número 2, piso 4.º**

IBARRA Y COMPAÑIA

Línea regular de vapores entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla.
Tres salidas semanales en todos los demás puertos hasta Sevilla.—Para más informes en Sevilla, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

Agua Léchelle

HEMOSTÁTICA.—Se receta contra los fluxos, la clorosis, la anemia, el apocamiento, las enfermedades del pecho y de los intestinos, los espasmos de sangre, los catarros, la disenteria, etc. Da nueva vida á la sangre y entona todos los órganos.—El doctor **HERTELLOUP**, médico curador del Agua de Léchelle en varios casos de fluxos, catarros y hemorragias en la hemostasia tuberculosa.
Depósito general: Rue Saint-Honoré, 165, en París.

augurio no se hiciese aguardar, debió quedar satisfecho. Mientras que Roland mordía impacientemente el puño de plata de su látigo, y el cheique de Aher, por el contrario, asistía al combate con la paciencia y la calma de un árabe, Bonaparte pudo ver á los tres destacamentos atravesar las ruinas de un pueblo, un cementerio turco y un pequeño bosque, llegar hasta ellos á pesar del vivo fuego de fusilería de los arnauts y albaneses, á quienes era fácil reconocer por sus magníficos trajes bordados de oro y sus largos fusiles montados en plata.
El fuego de fusilería de parte de los destacamentos franceses se cruzó con el de aquellos y se continuó á paso de ataque, mientras que de tiempo en tiempo se oían estallar con estruendo las granadas que los soldados franceses lanzaban á mano, para hacer correr á los fugitivos.
Unos y otros llegaron casi á un mismo tiempo al pié de las murallas; pero las poternas se cerraron tras de los musulmanes, y habiéndose coronado las murallas de una cintura de fuego, se vieron precisados los trescientos franceses á batirse en retirada despues de haber muerto al enemigo cerca de ciento cincuenta hombres.
¡Los tres jóvenes habían estado radiantes de valor, y estimulados los unos por los otros, habían hecho proeza!
Eugenio, en un combate cuerpo á cuerpo, había muerto á un arnauta que tenía cerca de siete piés de estatura.
Mally, llegando hasta diez pasos de un grupo que resistía, descargó sus dos pistolas, matando á uno é hiriendo á otro, y de un saltó se precipitó sobre él.

Croisier habla acuchillado á dos árabes que le atacaron á la vez, y despues de abrirla á uno la cabeza, vino á romper la hoja de su sable en el pecho del otro, volviendo del campo de batalla con sólo el trozo ensangrentado.
Bonaparte se volvió hácia el cheique de Aher y le dijo:
—Dadme vuestro sable en cambio del mío.
Y diciendo así, se desabrochó su sable y le presentó al cheique.
Aquel le besó en la empuñadura, se apresuró á cogersele, y le entregó el suyo en cambio.
—Roland—dijo Bonaparte—vé á cumplimentar en mi nombre á Mally y á Eugenio; en cuanto á Croisier, date este sable y no le digas más que lo siguiente: «A qui tenois este sable, que el general en jefe os envía; el general os ha visto.»
Roland partió al galope.
Los dos jóvenes felicitados por Bonaparte saltaron de alegría sobre sus sillas, y se precipitaron en los brazos uno del otro.
Croisier, como el cheique de Aher, besó el sable que se le enviaba, arrojó lejos de sí la vaina y la empuñadura de su sable rojo y ajustó á su cintura el enviado por Bonaparte, diciendo estas palabras.
—Dad las gracias al general en jefe de mi parte, y decidle que quedará satisfecho en el primer asalto.
Todo el ejército había venido á escalonarse sobre la colina, en cuya cima se mantenía Bonaparte como una estatua ecuestre.
Los soldados habían lanzado al viento gritos de alegría á la vista de sus compañeros, desparrramando ante sí á los maugrevinos como el viento desparrrama las arenas del mar.

Bonaparte, lo mismo que el ejército, no veía una gran diferencia entre las fortificaciones de San Juan de Acre y las de Jaffa; uno y otro no dudaban que la ciudad sería tomada al segundo ó tercer asalto.
Los franceses ignoraban todavía que San Juan de Acre encerraba á dos hombres que valían más por sí propios que todo un ejército musulmán.
Uno de ellos era Sidney Smith, que mandaba el *Tigre* y el *Teseo*, que Bonaparte desde la altura había visto balancearse blandamente en el golfo del Carmelo.
El otro era el coronel Phelippeaux, que dirigía los trabajos de defensa de la fortaleza de Djeddar el Boucher.
Phelippeaux, el amigo, el compañero de Bonaparte en Brienne, su émulo en los concursos de colegio y su rival en los adelantos matemáticos, era aquel á quien la fortuna, el azar ó un accidente cualquiera había lanzado en medio de sus enemigos.
Sidney Smith, á quien los deportados del 18 de fructidor han conocido en el Temple, y quien por una extraña coincidencia de la suerte, en el momento mismo en que Bonaparte salía para Tolon, se evadía de la torre y marchaba á Londres á reclamar su puesto en la marina inglesa, era el segundo.
Phelippeaux fué quien se encargó de la evasión de Sidney Smith, y quien consiguió el éxito deseado en tan arriesgada empresa.
Para ello mandó redactar órdenes falsas que permitiesen la traslación del rey de una á otra prisión, y compró á peso de oro la estampilla del ministro de Policía.—¿A quién?—Tal vez á él mismo.
Bajo el nombre de Loger y bajo el

disfraz de ayudante general, el amigo de Sidney Smith se presentó en el Temple y entregó la orden al alcalde. Aquél la examinó minuciosamente, y no pudo menos de encontrarla en regla.
Solamente preguntó:
—Para un prisionero de esta importancia, se necesita por lo menos una escolta de seis hombres.
Pero el fingido ayudante respondió:
—Para un hombre de esta importancia, me basta con su palabra de honor.
Y volviéndose al prisionero, —Comodoro—añadió—sois militar; yo lo soy también; si me dais palabra de no intentar evadirme, creo que podremos evitaros el llevar escolta.
Sidney Smith, que como buen inglés no quería mentir ni aun para evadirse, respondió:
—Caballero, si eso os basta, juro seguirós al lugar que me conduzcáis.
Y el ayudante general Loger condujo á sir Sidney Smith á Inglaterra.
Aquellos dos hombres fueron los que se oponían al paso del ejército francés.
Phelippeaux se encargó de defender la fortaleza, como ya hemos dicho; Sidney Smith de proveerla de armas y de soldados.
Allí donde Bonaparte creía encontrar un estúpido comandante turco, como en Gaza y en Jaffa, se encontraba con toda la ciencia de un patriota y todo el odio de un inglés.
A aquella misma tarde, Bonaparte encargó al jefe de la brigada de ingenieros, Sanson, reconociese la contraescarpa.
Aquél aguardó á que la noche cerrase por completo. No había luna, y las estrellas apenas difundían su tibia